

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO IV

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 5 de Diciembre de 1913

Núm. 1.313

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

CHISMOGRAFÍA MADRILEÑA

## Explotando la enemiga

(De nuestra colaboración)

Hasta dramática incluso resulta la confección del encasillado. Un funcionario ministerial me contaba que a diario se registran en Gobernación escenas espeluznantes.

Individuo hubo que, después de agotar las súplicas, las insinuaciones melifluas y los ofrecimientos incondicionales, llegó a decirle a Sánchez Guerra: "Señor ministro, si no salgo diputado tendré que optar entre la emigración o el suicidio." El ministro, acaso ahogado un impulso sentimental, no pudo, sin embargo, ablandarse; todavía no está en la mano de los ministros de la Gobernación realizar el prodigio de los panes y de los peces.

Una vez más se ha puesto de relieve la desproporción enorme que hay entre la capacidad política de los españoles y las órbitas activas de libre concurrencia que la organización del país pone al alcance de las manos de los gobernantes. De las desproporciones que han existido siempre entre las exigencias de los Poderes públicos y las fuerzas de la nación, ésta es la única que se halla invertida. España resulta susceptible de dar cinco, seis, diez veces mayor número de diputados y senadores del que reclama la Constitución.

Reforma sabia y popular sería la división y subdivisión de distritos y circunscripciones, con objeto de que los encasillados pudieran ser esplendorosamente amplios, y si a tal medida se uniera la de otorgar dietas en metálico a los padres de la patria, el estadista que llevase a cabo tan colosales obras se podría, desde luego, considerar el amo de España.

Creo que Romanones ha consignado estas fecundas iniciativas, en la que podíamos llamar parte secreta de su programa político. Pero los conservadores heterodoxos que hoy gobiernan, no se han atrevido, les falta mucho de lo que a Romanones lesobra, y he aquí la causa de los apuros, de las amarguras y de los melodramáticos incidentes que se registran estos días y estas noches en el Ministerio de la Gobernación.

—En mi tendría el Gobierno un diputado incondicional, un verdadero perro de presa parlamentario—dice un aspirante a candidato.

—No puede ser, amigo mío: no me queda un solo hueco—el Ministro contesta.

—Es que para mí se trata de una cuestión de vida o muerte, de mi felicidad, de una fortuna inmensa que yo podría poner a disposición del partido. Mire, señor Ministro, si no salgo diputado, no me darán la mano de una chica inmensamente rica, de la que estoy enamorado. Sus padres alegan que no tengo carrera ni beneficio; mi única salvación, señor Ministro, sería un acta.

Sánchez Guerra, que ha sido también joven y ambiciosillo, mira con cierta compasión al desesperado as-

pirante, y, después de vacilar un poco, saca de la cartera una larga lista, titubea un rato, tacha, enmienda, vuelve a tachar, y acaba por decir:

—En fin, procuraremos hacer una combinación para salvarle, aunque tenga que dar una senaduría vitalicia a otro encasillado... Vuelva mañana, y tendrá una contestación definitiva... Quizás vaya usted por Cintruénigo...

El aspirante cae de rodillas y cubre de besos y lágrimas la diestra del Ministro de la Gobernación.

Cuando cesan sus transportes, es sometido a las pruebas solemnes que la heterodoxa conservadora exige a los candidatos oficiales.

—¿Da usted su palabra de ser incondicionalmente fiel a este Gobierno y de no inclinarse jamás del lado de la rebeldía maurista, de no alternar con Gabrielito Maura, ni aplaudir las frases facciosas de don Antonio?

—¿Jura usted lealtad sin tasa a la situación actual?

—Sí, juro—contesta el candidato por Cintruénigo, con firme acento.

La enemiga heterodoxa contra el maurismo ha sido explotada por varios candidatos poco escrupulosos. Yo sé de un señor grotesco, que tiene fama de matarife, que entró en el despacho de Sánchez Guerra solicitando un huequecito, y al recibir la consiguiente negativa replicó, seguro y petulante:

—El Gobierno debe encasillarme por mi significación antimaurista. Lo he sido toda mi vida, y, además, mi apellido materno nada tiene de sospechoso.

—¿Cómo se llama usted?

—Pues Pedro Robledo Artañ—contesta el individuo, sonriendo siempre.

Artañ, como los lectores no habrán olvidado, se llamaba el autor de un atentado contra Maura.

Sánchez Guerra, cuya enemiga para su antiguo jefe, aun siendo grande, no rebasa ciertos límites, desahució al cínico, que, al bajar las escaleras de Gobernación, murmuraba palabras gruesas contra el Ministro y la situación política:

—¿Sí, hay que desengañarse: no queda en España otra fuerza decente que la que acudilla don Melquiades!

Cirici Ventalló

PÁGINAS DE LA VIDA

## Caballero andante de Cristo....

(De nuestra colaboración)

Apenas llegó el correo, tembló de nuevo el inmenso "hall", de la estación, y, arrollador, soberbio, entró el expreso.

Los mozos gritaban: "¡Quince minutos de parada y fonda!"

Y entre los viajeros de uno y otro tren que bajaban para cenar, dos antiguos amigos se hallaron al acaso.

—¿Luis!

—¿Rodrigo!

—¿Entras a cenar?

—¿Sí, ¿y tú?

—También... Cenaremos juntos.

Y en aquella banal fonda de estación, bajo la luz cegadora de los arcos voltaicos, ante los manteles jamás levantados, frente a mo-

numerales espejos desteñidos y sucios, entre las prisas del tratante y la placidez del matrimonio que viaja por recreo y la indiferencia de la dama extrajera que come y lee su "Baedeker", y las románticas posturas de la niña burguesa que suspira y eleva los ojos hacia el techo, entre el barullo de los que entran y el correr de los camareros, Rodrigo y Luis comenzaron a hablar. Y sus frases eran rápidas, certeras, ansiosas de abarcar en aquellos quince minutos de parada y fonda largos años de impresiones y de aventuras.

—¿Qué casualidad el encontrarnos, después de tanto tiempo!

—¿Sí, qué casualidad y qué alegre!

—Vengo de París y voy a Madrid—dice Rodrigo.

—Pues yo—dice Luis—vengo de mi tierra de ver a mi madre, que ha estado muy enferma, y me vuelvo a mi oscuro rincón provinciano.

—¿Y qué haces?—pregunta Rodrigo.

—Lo que tú—le contesta Luis—Soy periodista. Sólo que mi pobre hoja de papel y mi nombre no me tanto ruido ni alcanzan tanta gloria como tu gran periódico y tu firma.

—¿Tú, periodista, Luis?

—Sí, Rodrigo. Soy un modesto periodista católico que se honra con serlo.

—Y se muere de hambre, le interrumpe el otro, riendo y echándole el brazo por la espalda en ademán de confianza y de cariño.

—¿Hombre, hombre!—exclama Luis—Es verdad que no estoy tan gordo como tú... que no puedo permitirme esos lujos de guarda polvín, ni esas perlas en la corbata, ni esos anillos de oro...

—Estoy casado, Luis, me olvidaba de decirlo.

—¿Mi enhorabuena.

—Sí, me casé hace poco, con una hija del director, una preciosidad de criatura, y muy rica...

—¿Mi enhorabuena otra vez.

—Ahora soy redactor jefe, gano bastante, todo lo que quiero... ¿y tú?

—Vivo bien y contento, y trabajo...

Ya ves, me parece que para un cristiano es eso bastante.

—¿Bah... ¿y no deseas más?

—Nada más. Digo, sí, que nuestra prensa pueda más que la nuestra, Y río y le devuelve el abrazo de antes.

—Pues ya hay para rato...

—No mucho... Aunque no tengamos vuestros medios, aunque no nos sea lícito explotar pasiones, ni dar a todo el mundo su buen tajo de piersa, aunque tenemos que decir cosas amargas y mostrar caminos que fatigan, aunque somos desconocidos y despreciados y no tenemos el apoyo de elevadas esferas que vosotros tenéis, aunque vivimos pobres, yo creo que el pueblo honrado y sano comienza a conocerlos, nos ama ya, busca el diario honrado, el sano, el que no sabe mentirle ni adularle...

—¿Siempre el mismo, Luis! ¡El idealista, el justiciero!

—Sí, el soldado raso de la Iglesia, el soldado de fila, con pluma en lugar de espada, para defender débiles, para acorralarlos a vosotros que no tenéis ideal, que os dobláis, que tembláis ante la verdad, que vivís de la estupidez gregaria de las masas.

—Bueno, Luisito, basta... ¿Tú crees en la Providencia?

—¿Sí, ¿y qué?

—Pues que piensas así, ha sido providencial nuestro encuentro.

—¿Por qué?

—Porque yo te digo ahora: si quieres pasarlo bien, si quieres ganar mucho, si quieres subir, medrar algo, ven a Madrid, tendrás una bu-

na plaza en mi periódico... No temas, no tendrás que abdicar de tus principios, no comprometerás tu nombre... Ven conmigo.

No dudó ni un momento, ni siquiera deslumbró su mirada aquel relámpago que le abrió horizontes de una felicidad jamás señalada. Ni aun quiso responder. Y levantándose de la mesa, preguntó a Rodrigo:

—¿Salimos al andén?—Tu tren está para marchar.

Pero Rodrigo, cogiéndole del brazo, insistió:

—Vamos, Luis, no seas tonto, déjate de idealismos, mira que te lo digo de veras, aprovéchate...

Y Luis decía:

—Ahora, dentro de tres horas, estaré ante mi pupitre de la redacción, me pondré al trabajo, ni envidioso ni envidiado, ufano por verme en comunión espiritual con los buenos, amado por ellos, depositario de su confianza... Orgulloso por verme ridiculizado por los malos, odiado por los traidores, compadecido por los cobardes.

—¿Siempre el mismo Luis! ¡Siempre el mismo!

—Vamos, Rodrigo... el expreso se va... Sube a tu primera... Cree que he pasado un rato de los más dichosos de mi vida por estar contigo, y quisiera mucho el separarme tan pronto de ti.

—Pues déjate a venir conmigo... Y comencé a moverse el tren, y luego a volar; al poco rato, sólo se veía a lo lejos una lucecilla roja, roja como una tentación, en medio de las neblinas de la noche.

Y Luis, subiendo a su tren, que ya iba también a partir pronto, murmuró con todo el brío de su juventud y de su fe:

—Caballero andante de Cristo, antes me cortaré la mano que consentir a mi pluma que se fuerza...

J. Le Brun

## Bibliografía

Recordarán nuestros lectores que el día 29 de Octubre último dimos cuenta, en el artículo de fondo, de la publicación de la Revista *Ibérica*, destinada a exponer el progreso de las Ciencias y de sus aplicaciones. Dirigida por el R. P. Ricardo Cirera, S. J., del Observatorio del Ebro; redactada por sabios Profesores y distinguidos especialistas; puesta a los alcances de toda clase de personas; ilustrada con preciosos fotografías, de diversísima naturaleza y evidente oportunidad, *Ibérica*, saliendo semanalmente desde 1.º de Enero próximo, formará dos tomos anuales de 416 páginas de texto en 4.º mayor, y costará tan sólo cinco pesetas por semestre y diez al año. Ni puede pedirse más, ni parece creíble que pueda darse por menos.

Como párida muestra de lo que, andando el tiempo, será dicha Revista, el R. P. Cirera ha publicado dos números de muestra (A y B), del primero de los cuales hablamos en aquella ocasión. Ahora ha salido el segundo, no menos interesante que el otro, y que contiene los siguientes trabajos: "La Ciencia al alcance de todos", por el Director; "Repoblaciones forestales", por don Ricardo Codorniu; "La Electrotecnia al comenzar el siglo XX", por el P. José A. Pérez del Puig, S. J.; los magistrales "Resultados de mis investigaciones cartográficas", por el P. J. Fischer, S. J.; abundante "Crónica científica"; "Datos astronómicos para el mes de Enero de 1814 (América del Sur)", diez y nueve grabados, y doce páginas de anuncios.

Con bondad que nos honra sobremanera, la Administración de *Ibérica* ha nombrado corresponsal suyo al señor Administrador de CORREO DE MALLORCA, quien gratuitamente y con mucho gusto prestará este servicio sólo para complacer a nuestros abonados que a la vez quieren serlo de la importante Revista. Queda, pues, desde hoy abierta la suscripción, por semestres o anualidades y a los precios antes indicados, en nuestras Oficinas, calle de la Lonjeta, número 11, a las horas de despacho que se insertan en la cabecera de nuestro periódico.

P. C. A.

## VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

### La razón del tomate

(De nuestra colaboración)

—El caso es que yo no sé a qué carta quedarme—decía uno de mis clientes, gotoso, que no puede resignarse a comer mal.—Yo estaba siguiendo un plan casi vegetariano, con el cual me iba perfectamente. Llego a mi país (Canarias) con objeto de pasar el invierno sin grandes molestias, y al consultar a mi médico, le di cuenta del régimen alimenticio que seguía. ¡Dios mío! ¿Cómo se puso aquel hombre cuando le dije que comía ensaladas con tomate! ¿Ha dicho usted con tomate?—me preguntó con los ojos abiertos.—¿Qué barbaridad! ¿Quién le dio a usted tan disparatado consejo? ¡Bouchardat! ¡Dujardin Beaumetz! ¡Prohíben terminantemente los tomates en consideración a la grandísima cantidad de ácido oxálico que tienen esas hortalizas...

Ahora oigo decir a usted que el tomate es una de las cosas, para mí, más convenientes, y no salgo de mi asombro. ¿Quién de los dos tiene razón?

—La razón, señor mío, la tiene el tomate, porque la verdad está en las cosas, y no en la mente de los que sobre las cosas discurremos; pero

tanto mi compañero como yo hemos aconsejado a usted con arreglo a nuestras convicciones respectivas. Los autores precitados consignaron en sus obras y afirmaron con todo el peso de su autoridad que el tomate contiene una cantidad considerable de ácido oxálico. Pues bien; ellos son responsables de que hasta hoy se haya usted visto privado del inofensivo placer de tomar una ensalada de tomates y de los beneficios que este fruto pudiera producirle.

También yo, como todos los médicos de mi época, fui educado en la misma errónea creencia. El error y la verdad se perpetúan por tradición; pero el tiempo y el estudio van depurando continuamente los humanos conocimientos. Yo nunca he prohibido el tomate, porque, estudiando la diatesis exalúrica, he visto que los autores enemigos del ácido oxálico, como Lecorché (el cual sostiene que la oxaluria proviene siempre de los ácidos introducidos con los alimentos), no vacilan en escribir lo siguiente: "En el régimen alimenticio de oxalúrico todas las hortalizas, incluso el tomate, deben permitirse..."

El indiscutible talento de Lecorché no era incompatible con su buen humor, que le indujo a escribir esta frase: "Bebiendo tomatis la gota, y no bebiendo, la gota os toma". Y es que hace cincuenta años no era posible tomar en serio las cosas que sobre química alimenticia se decían. Hoy se trabaja con gran actividad sobre estos asuntos, y se discuten anualmente los resultados de la investigación. Gracias a esta labor incansable, ha podido decirnos el doctor Delatre:

"Los oxalatos del tomate pasan a la categoría de un espantajo terapéutico, gracias a los concienzudos análisis de Armand Gautier, que apenas ha logrado encontrar vestigios de esta sal en los tomates maduros. Y operando sobre los más verdes no han encontrado más de 50 miligramos por kilo de fruto, lo cual nada significa, puesto que la patata contiene igual cantidad de oxalatos, y el pan, corrientemente, por lo menos, esta dosis..."

Gran diferencia va de las cinco o centésimas de gramo que puede haber en el tomate, (no muy duro) a los tres gramos y 15 centésimas que tiene la espinaca, que la accedera y cuatro gramos el cacao. La prohibición de estos alimentos debe prevalecer, mientras el tomate injustamente desterrado de la mesa de los artríticos y gotosos queda rehabilitado.

—¡Gracias a Dios!—exclamó mi cliente; al menos podré comer tomates, mientras un nuevo análisis no descubra en ellos alguna otra sustancia nociva.

—Ciertamente—repuse—; la Medicina es una ciencia eminentemente progresiva; va descubriendo poco a poco los secretos de la naturaleza y legislando de acuerdo con las últimas verdades adquiridas. No puede predecirse hasta dónde llegaremos, pero sí puede afirmarse que aun no sabemos bastante para dogmatizar.

Dujardin Beaumetz, Bouchardat, Lecorché y tantos otros han pasado a la historia y figuran entre los consagrados de la literatura médica; mientras el tomate con su pulpa rica en citratos y malatos sódico-potásicos alcalinizó la sangre de muchos miles de generaciones y aun hoy nos deleita con su agradable jugo.

Es posible que su "tenor", (1) de ácido oxálico haya disminuido considerablemente con la cultura continuada, y en este caso todos quedamos acordes. Me parece buena idea la de pasar el invierno en Santa Cruz de Tenerife, cuyo clima es altamente favorable a los reumáticos y gotosos y donde la producción del "Licoperis cum solanum", (tomate) apenas se interrumpe durante un mes. ¿Quién sabe si esta abundancia que implica un gran consumo no es causa de que el reumatismo no prospere en el suelo tinerifeño? Decididamente, la razón está, hoy por hoy, de parte del tomate.

Juan López de Rego

Madrid, Noviembre de 1913.

(1) Modernísimo neologismo.

## Sección informativa

### Comisión provincial

Última sesión  
La presidió el señor Felgué, y asistieron los señores Amer, Wallis, Llobera y Socias.

Visto el expediente relativo a la autorización solicitada por don Enrique Ordinas Cruellas para instalar en Capdepera una Central de producción de energía eléctrica para alumbrado y fuerza motriz, se acordó informar en sentido favorable a la petición.

Fué aprobada la propuesta del señor Comisario de Guerra de los precios que deben regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos de esta provincia a las tropas del Ejército y Guardia civil durante el mes de Noviembre último.

Leída una comunicación del Secretario General del Primer Congreso Español de Pediatría que ha de celebrarse en esta ciudad el mes de Abril de 1914, se concedió la autorización necesaria para instalar en la Lonja la Exposición de dicho Congreso.

Se accedió a la petición del Alcalde de Felanitx para que el Arquitecto de provincia pase a aquella ciudad para levantar varios planos. Fuéron admitidos distintos alienados en el Hospital.

Se concedieron algunos prohijamientos.

Se autorizó a una vecina de Santa Eugenia para recoger de la Inca una niña.

Se acordó anunciar un concurso para adquirir mantas para los alienados.

Fuéron aprobadas la liquidación de gastos e ingresos de la Banda de la Misericordia, la cuenta de la iglesia del Hospital y el estado del movimiento de acogidos ocurrido durante el mes de Noviembre en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador de la provincia interesando que de fondos provinciales se abonen los gastos de viaje a Barcelona a dos vecinos de Santa Margarita que fueron mordidos por un perro presunto atacado de hidrofobia.

Y se dió por terminado el acto.

### En el Colegio de S. Juan Bta.

El Colegio de S. Juan Bautista de la Salle y Congregación de María Inmaculada celebrarán solemnes cultos con motivo de las festividades de la

Primera Comunión y de la Inmaculada Concepción de María Santísima, el día 8 de Diciembre actual.

He aquí el programa:

Mañana, a las ocho.—Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. P. Tomás Campo, Mercedario.

Durante la Misa la Capilla del Colegio cantará los motetes siguientes:

Oui, je le crois. H. Homenaje a Jesús Sacramentado, (a dos voces), Ignacio Busca. Dieu de paix et d'amour (a dos voces), H.

Renovación de las promesas del Santo Bautismo.

Canto: J'engageai ma promesse. H. Consagración de los Primeros Comulgantes a María Santísima.

Canto: Jurons a la Mère d'amour. H. Reparto de los Recuerdos de Primera Comunión.

Canto: La Virgen María. (Marcha Real).

Tarde, a las cinco.—Canto: Oui, je le crois. H. Sermón por el Rdo. P. Leandro Daydi, Superior de los PP. Lazaristas de Palma.

Canto: Vani, Creador Spiritus. Bendición de las Medallas. Consagración de los señores Aspirantes a María Santísima.

Canto: Jurons a la Mère d'amour. H.

## DEL ARROYO AL PALACIO

(Continuación)

quillas plebeyas o aristocráticas que se cruzaban en su camino en las solemnes horas en que lo vestía, que eran, en los nocturnos invernales, los días de gran fiesta y de mucho frío.

Por allí andaba el capotón a la salida del Teatro Real los días de gran gala, y por las cercanías de los grandes palacios las tardes o las noches de recepción. Yo no sé dónde lo dejaría armado durante el día o las noches pasaderas; pero es lo cierto que, fuera de tales solemnidades, el menudo inquilino andaba en pantalones y chaqueta, no muy cerrados por cierto. Poco importa esto: el caso es que los referidos días el capotón se paraba solemne y caballeroso ante todas las bellidades, y, por encima del parapeto, la carita rosada, la boquita puequeña y los ojuelos vivos asomaban para decir un dicho bonito, un piropo fino a las niñas de cara de cielo que a los coches iban a tomar asiento, y también, que el buen

gusto no reconoce aristocracias, a las mocuoselas graciosas que a pedir una limosna, o limpiar el reloj o el portamonedas de las señoras se dedicaban.

Y tenía otra cosa el capotón: noble siempre, galante y bien criado, el que le habitaba, en medio de su oficio, tenía un corazón muy generoso y abrigaba sentimientos levantados y muy nobles, mientras en el vivía. Bien es que, y sea dicho en honor de la verdad, en simples pantaloncillos nunca tuvieron sus colegas que murmurar de una mala jugada y ruindad del precoz caballero. Yo no sé quién le puso el *Zarito*; pero de sobre se le merecía, y por tal nombre le conocían los de su facultad y profesión.

Ladino, mal encarado, con cicatrices nada honrosas en su prematuro rostro, remangado de narices, apretado de labios y cargado de cejas, un cara-sucia feo, que miraba cuando no le veían y enfilaba al través dos ojos de raposo, en actitud recelosa, como tenía de costumbre, cerraba el corro. No estaba ni de frente ni de lado; no venía, ni se iba, ni se quedaba. Una chaqueta con solapas y cuello levantado, una gorra de plato medio ladeada, unos pantalones nada limpios, unas botas con las gomas des-

hilachadas, más una bufanda que le rodeaba el cuello, y una colilla negra a la izquierda de la boca completaban su figura. El *Culebro* era éste, y por el zorro de la banda podía pasar.

Tal es el cuadro de los pequeños personajes.

Un rato contemplaron el lugar, un rato cortisimo.

—¡Valiente noche de Navidad vamos a pasar!—dijo *Ratoncito*.

—Parecemos a los exploradores del Polo—añadió *Zarito*, asomándose a su observatorio.

—¡Pa menga que vas a encontrar aquí muñecas!—escupió el *Culebro*.—¡Bien se estarán poniendo de dulces! Mientras, nosotros nos morimos de hambre y de frío.

—Porque queremos.

—¡Porque queremos! Y lo que les sobra se lo darán a los perros. ¡Ya vendrá la revolución! Aquel día la pagan. Cómo me alegraré al ver arder sus casas...

[Anda, que ahuequen!]

—¡Bruto!—murmuró el *Pelochis*.

—Bueno; pues que sea. En cuanto yo pueda, ¡ya verás! Por estas... Pa esto no hacía falta que cayera La Cierva.

—¡Anda, pos si que es verdad!—confirmó candorosamente el *Ratoncito*—,

que con La Cierva lo pasábamos mejor, porque en cuanto que una noche de éstas nos veían los del orden...

—Carrera de caballos con obstáculos, concurso hípico u sésae.

—¡Bueno! pero ya era juerga. Eso lo primero. Después...

—La paliza del siglo.

—¡No era tanto, gachó!; pero el caso es que entrábamos en calor.

—Que nos entraban. ¡Favor que usted nos hace!

—Y luego...

—La adquisición.

—Al asilo. ¡Pos si que era un favor! Lo cual que nos daban de cenar y dormíamos entre mantas.

—Y entre brujas.

—¡Hombre, no llares así a las Hermanas! Pero ahora con eso de que están los nuestros.

—¿Qué ties que decir tú de los nuestros?

—¡Meacchis! ¡Que qué tengo que decir!... Que nos dejan hacer todo lo que queremos, hasta helarnos. ¡Vaya un friol! ¡Y luego dicen que los liberales!...

—Te parecés a don Dalmacio intrepelando.

—Y tú a Soriano, ¿pa qué no le pides calefacción gratuita?

—Me paice que te rompo las mascaeras.

—¡Silencio en las tribunas!—interrumpió el *Pelochis*, y variando:—¿Qué habéis robado, peletes?

—¡Ja, ja! Besos de mocosa—zumbó el *Culebro*.

—¡Vamos! Callarse. A ver, ¿qué has traído tú? (Al *Zarito*).

—Poco, pero menos es nada. Un puñao de peladillas que limpié a la señá Petra al pasar por la tienda, otro puñao de avellanas que me dió la Trini.

—No las quiero; te habrá estas *dao* la mano—gruñó con desprecio el *Culebro*.

—¡Pa chasco! Y bien bonita que es!

—Sigue y dejáisos de coplas—. Al *Pelochis* no le agráda la poesía.

—Y además, una granada que me metió la Engracia en el bolsillo.

—Postres varios. No tenéis mundo ni apetito. Gracias a que

Imposición de las Medallas. Entrega de los Diplomas de Consegantes. Reparto de Recuerdos de ingreso en la Congregación.

Noticias militares

Ascensos.—En Infantería ascienden este mes dos tenientes coroneles, siete comandantes, diez capitanes y diez primeros tenientes de la escala activa y un primer teniente de la de reserva.

Traslados.— Los cabos pertenecientes al pelotón afectos a la Comandancia de Artillería de Mallorca Amadeo Rogi Santolaria y Elias Muñoz López han sido destinados, en concepto de destacados, a los parques de reposición de automóviles de Tetuán.

El obrero afiliado a la misma Comandancia Teobaldo Salance Pinta do ha sido también destinado a prestar sus servicios en el parque de la Comandancia de Ceuta.

Ingreso en Carabineros.—Se ha concedido ingreso en el Instituto de Carabineros al cabo del regimiento Infantería de Mahón número, 63 Pedro Leal Garrido, habiendo sido destinado a la Comandancia de Mallorca.

Los reclutas analfabetos.— En vista del telegrama que el capitán general de la quinta región dirigió al ministro en 19 de noviembre último, consultando si a los reclutas analfabetos pertenecientes al reclutamiento de aptitud como los demás mozos de su alistamiento, en los puntos donde no existan escuelas militares, según previene la R. O. circular de 22 de octubre próximo pasado, se ha resuelto que la citada soberana disposición no desvirtúa el precepto fundamental contenido en la de 12 de mayo último, que excluye a los reclutas analfabetos de la asistencia a las escuelas militares, puesto que su objeto no es el de dar a los mismos la instrucción primaria de que carecen y deben tener antes de asistir a ellas, sino la indispensable para adquirir los conocimientos teóricos y prácticos prevenidos en los artículos 267 y 268 de la vigente ley de reclutamiento, y en el 85 de las instrucciones provisionales para su aplicación, careciendo por tanto del derecho de beneficio de reducción del servicio en filas.

De Sineu

El domingo pasado empezó a celebrarse en nuestra parroquia la piedad novena en honor de la Concepción Inmaculada de la Virgen Santísima, la cual novena debe terminar el día 8 de los corrientes, festividad de la Inmaculada, con un solemnisimo Triduo de Cuarenta Horas, que anualmente consagran a su Purísima Madre las Hijas de María de esta localidad.

El orador sagrado encargado de predicar la divina palabra todas las noches, durante la presente novena, como también en el mentado Triduo, es el Reverendo don Bernardo Moragues, Pbro., de Petra.

En el templo de religiosas concepcionistas que hay en esta villa celebrase igualmente la misma novena, con toda solemnidad y expuesto el Santísimo Sacramento, a las ocho de la mañana; publicándose con unción apostólica las glorias de la Santísima Virgen el presbítero de esta Rdo don Arnaldo Ramis y Vanrell.

—Sigue cada día cundiendo más y más el descontento y preocupación principalmente entre los campesinos y agricultores de esta, viendo que transcurre tanto tiempo sin aparecer las deseadas lluvias, que tan necesarias son para fecundizar nuestras tierras áridas y secas, llenar nuestras fuentes, de las cuales hay bastantes que se hallan del todo agotadas, hacer germinar en nuestros campos las semillas y aquellos pastos que son el principal sustento de ganados y demás animales y hacer posible la siembra de árboles jóvenes.

En el mercado que se celebró hubo extraordinaria animación y demanda en la compra de cerdos cebados, contribuyendo ello poderosamente a que el precio de los mismos experimentara un alza bastante notable, con mayor motivo en el presente año, en que la cantidad de dichos animales es mucho más inferior a la de estos años pasados. Así es que un considerable número de cerdos que ayer fueron presentados a la venta por sus dueños, se compraron y fueron adquiridos a razón de trece pesetas y media y catorce la arroba.

Corresponsal Sineu, 4 de Diciembre de 1913.

De Manacor

Desgraciadamente, toma incremento notable en esta ciudad la viruela, habiéndose ya, según informes, registrado 14 casos. El Sr. Alcalde, don Juan Servera, mandó publicar un bando, en el que ordena la pronta vacunación de los vecinos que no lo hayan sido.

—La inesperada noticia de que se hallaba en Palestina enfermo de cuidado nuestro ilustre paisano Reve-

reando P. Andrés Fernández, S. J., causó en ésta profundo y general sentimiento. Con tal motivo las personas de más viso y amigos de su distinguida familia han desfilado por el domicilio de su señora madre y hermanos, interesándose por el estado de salud de tan apreciado hijo de esta ciudad. Celebramos de veras las buenas noticias que posteriormente se han recibido del curso de la enfermedad que le retiene en El Cairo.

—El precio del almadrón ha experimentado pequeña alza, pues dicho producto se paga hoy en este mercado a 150'00 pesetas los 42'37 kilos.

Las algarrobas se pagan a 6 pesetas, y los cerdos cebados de peso mediano alcanzaron ya el precio de 14'00 ptas la arroba.

—Háblase muy favorablemente en ésta del proyecto de la nueva línea férrea que ha de unir esta Ciudad con el pueblo de Capdepera pasando por Son Servera y Artá.

Conviendría que en el nuevo proyecto se tuviera en cuenta que el Puerto de Manacor va cada día más adquiriendo excepcional importancia, no sólo por los muchos vapores que han construido casas en aquel caserío, sino también por el creciente número de turistas que mantienen en continua animación y tráfico el trayecto de la carretera que conduce a aquel lugar, que entraña dos visitadísimas Cuevas.

Corresponsal.

Concurso de muñecas

Han enviado muñecas para este concurso: D. Ignacio Figuerola. Srta. Calafell Amer. Concha Vidal Fiol. M.ª Fernanda Dezcallar. Isabel Henales. M.ª Ignacia Marcó Font. Luisa Maroto de Martínez Campos. Srta. Barceló Marqués. Pilar Casasnovas Durán. Domingo Casasnovas. Srta. Socías Morell. Francisco Morel Verd. M.ª Isabel Mayol Gelabert. D. Martín Mayol Gelabert. M. A. V. Srta. Francisca Lladó Pujol. Concha Montis Villalonga. Rosa Ribera, viuda de Villalonga. Srta. Catalina Massanet Moragues. Zaforteza Villalonga. Ana Roca, viuda de Coll. Srta. Coll y Roca. Regina Ramis de Ayreñor. Teodora Ramis de Ayreñor. Magdalena Maura de Roses. Srta. Ruiz Blanco. Margarita Prats García. Srta. Jaume Barceló. Margarita Buades Tomás. D.ª Antonia Fiol de Sampol. Carmen Rubert de Massanet. Margarita Torres de Roca. María Sancho Sancho. M.ª Ignacia de España y Serra. M.ª de la Concepción Montañer. Carmen Cueva y de la Peña. Catalina Moragues Salvá. Francisca Lladó Servera. María Tous.

De Barcelona Srtas. Micaela y Mercedes Despujol.

De Llubi

El pasado domingo, día 30 de Noviembre, terminaron en esta Parroquia los Ejercicios espirituales que el P. Jaime Rosselló, de los SS. CC. ha dado a los fieles de este pueblo. Todos los días de la semana, por la tarde y la noche, era extraordinaria la concurrencia que llenaba el templo. En la Comunidad general del domingo, cuya Misa celebró el Rdo. don Miguel Vicens, Vicario de Petra, pasaron de seiscientos cincuenta las mujeres que se acercaron a recibir el Pan de los Angeles. En las comuniones particulares lo recibieron más de doscientos hombres y más de quinientas mujeres; de modo que quedaron en el pueblo muy pocas personas sin comulgar.

En el Oficio mayor, que celebró el señor Párroco, se cantó la Misa de "Angelis", y predicó dicho Padre. A la procesión de la tarde asistió el pueblo en masa, con las Autoridades al frente, dándose, al llegar al templo, la despedida y saludables consejos para perseverar en el camino del bien y de eterna salvación, siendo el fruto recogido muy copioso. Que Dios conserve la vida y salud a tan celoso Padre, para poder continuar trabajando en la salvación de las almas.

Llubi, 4 de Diciembre. Corresponsal.

Nota comercial

Mercado de Sineu En el último mercado han regido los siguientes precios: Candeal, 00'00 ptas. Trigo, 19'00 id. (cuartera) Habas, 19'00 id. Cebada, 10'50 id. Avena, 9'50 id. Garbanzos, 22'00 id.

Maiz, 15'50 id. Péssoles, 18'00 id. Cañamo blanco, 00'00 (quintal). Id. negro, 00'00 id. Algarrobas, 6'50 (quintal). Patatas (mallorquinas), 7'00 quintal. Id. forasteras, 5'00 id. Boniatos, 3'00 (quintal). Aceitunas, 0'00 (almud). Higos pasos, de 0'00 a 00'00 qq. Judías, 32 (cuartera). Cerdos cebados, de 13'50 a 14'00 (arroba). Gallinas, 1'00 (tercia). Pollos, 0'75 (tercia). Huevos, 1'50 (docena). Sineu, 4 de Diciembre.

Corresponsal

Mercado de Inca

En el último mercado han regido los siguientes precios: Almadrón, de 146'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal). Trigo, de 17'50 a 00'00 pesetas los 74'18 litros (cuartera). Candeal, de 18'50 a 00'00 id. Cebada del país, de 10'50 a 00'00 dem. Id. forastera, 10'00 a 00'00 id. Avena del país, de 9'50 a 00'00 idem. Id. forastera, de 9'00 a 00'00 id. Habas para cocer, de 24'00 a 00'00 idem. Id. ordinarias, de 19'00 a 00'00 id. Id. para ganado, de 18'75 a 00'00 idem. Maiz, a 15'00. Frijoles, de 32'00 a 00'00 id. Habichuelas, (confis) de 36'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 34'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id. Cerdos cebados, de 12'00 a 13'00 la arroba. Azafrán, de 3'00 a 00'00 onza. Higos pasos, de 00'00 a 00'00 id. 42'32 Kg. (quintal). Albaricoques, de 00'00 a 00'00 id. Algarrobas, de 00'00 a 00'00 id.

Corresponsal

Los artilleros a Santa Bárbara

Las fuerzas de Artillería de esta guarnición celebraron ayer, con la suntuosidad y esplendor acostumbrados, la festividad de su Patrona, Santa Bárbara. La celebración se levantaba, a ambos lados, sendos trofeos formados con atributos de la Artillería, artísticamente combinados con el verde follaje de gran número de plantas. Esos trofeos estaban cuajados de bombillas eléctricas de diferentes colores, ofreciendo brillante aspecto. Del ornato del templo estaban encargados el comandante don Rafael Isasi, el capitán señor Castelló y los tenientes señores Rivas y Moyá, quienes recibieron muchas felicitaciones por lo bien que supieron cumplir su cometido.

A las diez y media empezó la Misa mayor, función organizada por la Asociación de señoras de Santa Bárbara. El espacioso templo, especialmente la nave central, hallábase ocupado por numerosísima concurrencia, entre la cual figuraban muchas distinguidas familias de esta ciudad. Ofició el Rdo. D. Antonio Mir. La nutrida Capilla de Santa Cecilia cantó hermosa partitura, a grandes voces, del Maestro don Pablo Coll. Ocupó el púlpito el elocuente orador sagrado Rdo. Dr. don Antonio Sancho, Catedrático del Seminario, quien fundó su hermoso panegirico en este sagrado texto: "A quien me glorificaré, yo glorificaré..." En el exordio dijo el Dr. Sancho, en el florido lenguaje que le es familiar, que este texto no se ve muchas veces cumplido en la tierra porque Dios tiene una eternidad remuneradora en sus manos. Ello no obstante, indicó el orador sagrado que a veces se cumple aquel texto en este mundo, siendo uno de estos casos el de Santa Bárbara. Se extendió luego en largas consideraciones para demostrar, en su primera parte del discurso, que Santa Bárbara glorificó a Dios, y en la segunda que Dios glorificó, en este mundo, a Santa Bárbara. Y terminó el Dr. Sancho su panegirico aplicando el indicado texto a los artilleros, diciéndoles que es el resumen de su historia y ha de ser el programa de su porvenir.

A las once y media, poco más o menos, llegó la fuerza de artillería, en correcta formación y vistiendo el uniforme de gala, a la plaza de la Puerta de Santa Catalina. Mandaba la tropa el comandante señor Isasi, y actuaba de abanderado el primer teniente señor Fons. El Excmo. señor Capitán general revistió allí la fuerza, la que penetró luego en el templo, después de haberlo hecho, al són de la Marcha real, la bandera del Arma, que quedó depositada sobre el presbiterio, para la misa que, costeada por el cuerpo de Artillería en honor de su Patrona, empezó al mediodía. Tomó asiento sobre el Presbiterio

el M. I. Sr. D. Buenavera Barceló, Arcipreste, quien ostentaba la representación del Ilmo. y Rvmo. señor Obispo y la del Ilmo. Cabildo Catedral.

También asistieron el Gobernador civil, señor Martínez de Campos; el presidente de la Diputación provincial, señor Riquer; el Alcalde de Palma, señor Conde de Olocau; el vicepresidente de la Comisión provincial, señor Felgué; el concejal de este Ayuntamiento señor Brondo; el Interventor de Hacienda, señor Sales, en representación del Ilmo. señor Delegado de Hacienda; el Registrador de la propiedad, señor Blanco; el presidente de esta Audiencia, señor Gimenó, acompañado del abogado fiscal sustituto señor Pascual; el Delegado especial de la "Cruz Roja", en Baleares, señor Villalonga, acompañado de don Pedro Canet; una Comisión de la Escuela Superior de Comercio, presidida por su director, Sr. Crespo, y formada por los señores Campos de Loma y Viñas; el oficial de Hacienda señor Nadal, y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

El elemento militar estaba representado por el Capitán general, señor Molins; el Gobernador Militar, señor Brualle, el general señor Bosch, el jefe de Estado Mayor señor Roca y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición, amén de los jefes y oficiales francos de servicio del arma de Artillería.

Al alzar la Sagrada Forma, se tocó la Marcha real, y durante la Misa cantó hermosos solos el distinguido aficionado don Jorge Fortuny.

Mañana, terminado el triduo que se celebra en la Iglesia de Santa Cruz, la imagen de Santa Bárbara será trasladada procesionalmente a su altar, desde el mayor. Acompañarán a la sagrada imagen, los jefes y oficiales del ramo de Artillería residentes en esta plaza.

La Asociación de San Rafael

Como resultado de la conferencia dada en Palma por el P. Guim, S. J., sobre la benemérita Asociación de San Rafael, que tiene por objeto, como saben nuestros lectores, proteger al emigrante, nuestro amadísimo Prelado, siempre atento a todas las necesidades sociales de sus hijos, se ha dignado nombrar D. legado Diocesano de la Asociación para organizar el Secretariado en el puerto de Palma, al M. I. señor don Martín Llobera, Mayordomo de Palacio, tan competente y acreditado en otras organizaciones semejantes, a quien pueden dirigirse cuantos deseen contribuir de algún modo a la Obra de los emigrantes.

Junta de reformas sociales

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Conde de Olocau, se reunió anoche la Junta local de reformas sociales. Se aprobó el acta de la sesión anterior. Después de detenido estudio de la real orden de 30 de Enero de 1908, se reconoció el derecho que tienen los industriales de expender los artículos de repostería, en domingo. Se acordó que los vocales don Juan Roselló, don Gabriel Coll, don José Bagur y don Juan Piña formen la Comisión Inspectora, durante el primer semestre del año próximo. Y se acordó considerar feriado el domingo día 21 del actual, festividad de Santo Lomás, a cambio de que los establecimientos permanezcan cerrados el día de Navidad.

Notas de sociedad

Posesión Don José Riera Sampol se ha posesionado del cargo de Inspector de Hacienda de esta provincia.

Profesor En cumplimiento de las disposiciones por que se rige la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, ha sido agregado al Claustro de Profesores del Instituto General y Técnico de Baleares, para realizar las prácticas correspondientes al tercer curso, el ilustrado Profesor don Francisco Bello Serrano.

De viaje Para Argel salieron ayer tarde, a bordo del vapor "Miramar", don José Anglada y don Alfredo Theron y señora.

En el vapor "Bellver", salieron ayer tarde para Barcelona don Miguel Ferrer y señora, doña Francisca Bisquerra y hermana, don Juan Noguera, don Ramón Piquer, don Francisco Palmer, don Miguel Gual, don Francisco Cladera y don José Solans. —Esta mañana han llegado procedentes de Valencia, en el vapor "Cataluña", don Rodrigo Miró, don Pedro Marqués, doña Lucía Pulgiver, don Narciso Martí, D. José Sánchez, doña Elena Espi y don Alejandro Payá.

—Desde anteayer se encuentra en esta Isla el nuevo notario de Inca don Antonio Rosselló y Gómez, quien ya ha tomado posesión de su nuevo cargo.

En la Audiencia

Causa por homicidio Por exceso de original, ayer no pudimos publicar—cosa que sentimos mucho—amplia reseña de la vista de la causa instruida contra Miguel Colom Ripoll, acusado del delito de homicidio perpetrado en la persona del vecino de Selva Jaime Vallori (a) Reguer, terminada anteayer.

Después de mantener las partes sus respectivas conclusiones provisionales, el Ministerio público hizo su informe, sosteniendo la culpabilidad del procesado. El conocido abogado don Miguel Amengual, a cargo de quien corría la defensa del procesado, sostuvo, en elocuentes párrafos, la inculpabilidad de su patrocinado, para quien pidió un veredicto absolutorio.

Después del resumen del Presidente, el Tribunal del Jurado se retiró a deliberar, dictando un veredicto de inculpabilidad para el procesado. Inmediatamente el Tribunal de Derecho dictó sentencia absolviendo al procesado y poniéndole en libertad.

El fiscal pidió, y le fué denegada, la revisión de la causa por nuevo Jurado.

DEL MAR

Entradas Ayer llegó, procedente de Argel, el laúd "San Antonio", con efectos.

Esta mañana ha llegado de Valencia el vapor correo "Cataluña". También han llegado los laúdes "Catalina", procedente de Andraix, con lastre, y "San Sebastián", de Argel, con lastre.

Salidas Ayer tarde salieron los vapores correos "Miramar", y "Beller", para Argel y Barcelona, respectivamente. Esta mañana ha salido para Cabañal el vaporcito "Ciudad de Palma".

Despachados Están despachados: El pallebot "Virgen del Mar", para Mazarrón con cargamento de efectos.

Y el vapor "Mahón", para Mahón. Saldrá esta tarde a las seis y media.

Vapores esperados Mañana deben llegar los siguientes vapores correos: "Rey Jaime I.", procedente de Barcelona.

"Miramar", de Argel. Y "Ciudadela", de la ciudad de su mismo nombre.

De política

Las elecciones en Menorca Ayer volvieron a entretenerse con el señor Gobernador civil los jóvenes aristócratas menorquines señor Conde de Torre-Saura y D. Gabriel Squella, aspirantes ambos, según se venía diciendo, a candidatos a diputados a Cortes por Menorca.

El señor Martínez de Campos, según éste se ha servido manifestarnos en la mañana de hoy, cambió impresiones con ellos, impresiones que luego transmitió al Gobierno, y nos ha añadido que el señor Squella se mostró decidido a presentar su candidatura, y el señor Conde de Torre-Saura se mostró propicio a no presentarse.

Los señores Conde de Torre-Saura y Squella salieron ayer tarde, en automóvil, para Alcudia, donde debían embarcar para Menorca. El señor Squella, durante su estancia en esta ciudad, se ha entrevistado con el jefe del partido conservador, don Manuel Guasp.

Una carta El exdiputado provincial don Emilio Morales recibió ayer una carta de persona allegada al señor Maura diciéndole que no es cierta la supuesta armonía entre los mauristas y el Gobierno, pues "están a punto de tirarse los trastos a la cabeza".

Le añade que la actitud del señor Maura es de expectación, si bien cree que pronto se verá obligado a actuar nuevamente en la política, acudiendo, no al partido conservador como antes, sino a elementos nuevos que formarán las derechas dinásticas.

Boletín religioso

MAÑANA Santos—San Nicolás ob. cfr. y santa Asela, virgen.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Eulalia dedicadas a la Purísima: Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos, Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las cuatro, los actos de coro, Rosario, novena de la Purísima, procesión, Te-Deu y reserva de Su Divina Majestad. Empezian en San Jaime en honor de la Inmaculada Concepción: Exposición y Matinal a las seis; a las nueve y media, Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media, los actos de coro, Rosario, novena de la Purísima con sermón por el Rdo. don José Auba y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En San Nicolás, fiesta solemne en honor de su Santo Titular: A las seis y tres cuartos Oficio matinal; a las nueve y media Prima y tercia; a las diez y media

Instituto Sureda de Electricidad médica, Fototerapia y Radium. INSTALACIÓN DE PRIMER ORDEN. Rayos X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra-violetas.—Ozono etc. Emanatorio de Radium (primero en España); progreso definitivo en la curación del artritis, reumatismo, gota, neuralgias, arenillas, y todos los trastornos producidos por el ACIDO URICO. Director-Propietario: JOSÉ SUREDA MASSANET, Médico ginecólogo DANÚS 4, 1.º DE 10 A 1

Próxima inauguración DE LA Exposición Balear Permanente Club Mallorca organizada por la agencia de turismo. en la calle de Quint núm. 12, local que estuvo ocupado por el bazar de Muebles "La Industrial". Los industriales y agricultores que deseen exponer sus productos, pueden irigir sus peticiones a dicha agencia, Plaza Santa Eulalia, 10, o en el local de la Exposición de doce a una y media y de cinco a seis tarde. A petición se remiten informes y condiciones por correo. NOTA: Los expositores suscritos pueden mandar sus instalaciones y escoger sitio.

Misa Mayor solemne, cantándose la partitura del Maestro Goicoechea y sermón por el M. I. Sr. don Mateo Rotger, canónigo. Concluida la misa, se cantará Sexta y Novena; por la tarde a las cinco, Vísperas y Completas solemnes.

En la Merced (hoy día 5). A las ocho y media, durante una misa, se dará principio a la novena dedicada a Santa Lucía, repitiéndose por la noche, después del Rosario. Visita.—A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

Sueltos y noticias

Maestro privado Don Bartolomé Real Barceló, vecino de Sineu, ha solicitado permiso de este Gobierno de provincia para establecer una escuela no oficial de primera enseñanza en aquella villa.

Concurso El Rectorado de la Universidad de Barcelona ha anunciado un concurso para la provisión de dos plazas de auxiliar, vacantes, una, en la Sección de Letras, y otra en la de Ciencia del Instituto de Lérida.

Una circular El Administrador de Hacienda de esta provincia publicará en el "Boletín Oficial", la siguiente circular: "En observancia a lo dispuesto en el artículo 324 del vigente Reglamento de consumos de 11 de Octubre de 1898, esta Administración requiere a los Ayuntamientos de provincia para que ingresen en las cajas del Tesoro la parte de los cupos del importe correspondiente al cuarto trimestre del actual año, advirtiéndoles a los Concejales de los expresados Ayuntamientos que, si no lo verifican dentro del mencionado período trimestral o no exponen consideraciones atendibles, serán declarados responsables personalmente de los débitos y perseguidos según previene la citada prescripción y siguientes del Capítulo XXIX del referido Reglamento."

El "Cumberland", En la Sanidad Marítima de este puerto, se ha recibido esta mañana noticia de que anoche llegó a Alcudia el crucero de nacionalidad inglesa "Cumberland". Según noticias, desde allí zará con rumbo a este puerto.

Velada El presidente de "La Protectora", nuestro particular amigo don Antonio Alcover, nos ha invitado a la velada que, organizada por la "Sección Social", de dicha Sociedad, se celebrará en los salones de la misma el día 8 del actual a las ocho de la noche. Agradecemos la invitación.

Foot-ball Por el Presidente del "Veloz Sport Balear", don Ignacio Seguí, hemos sido invitados, y lo agradecemos, a las partidas de Foot-ball que se efectuarán en el Velódromo de Tirador los días 7 y 8 del corriente, entre los primeros equipos "Atletic F. C." de Sabadell, y "Veloz F. C."

Pérdida En el interior de la iglesia de Montesión o en la calle del mismo nombre se ha extraviado una cadena barbada de oro, antigua, con una Cruz de oro colgante. Lo persona que la haya encontrado, y quiera devolverla puede pasar por esta Redacción, donde se le indicará quien es su dueño. Se gratificará el hallazgo.

Subasta El día 9 del actual se celebrará en la planta baja de esta Delegación de Hacienda la subasta para la venta de un carro y caballería, con las correspondientes guarniciones, apresados con tabaco de contrabando. El tiqu de subasta es de 175 pesetas.

Repartos A efectos de reclamación, se hallan expuestos al público, en la secretaría del Ayuntamiento de Porreras y en la Administración Depositaria de Hacienda de Mahón, los repartos de la contribución rústica y urbana de ambas localidades.

Cámara Provincial de Comercio Industria y Navegación de Palma de Mallorca. Publicada en el "Boletín Oficial de la Provincia", n.º 7318, la relación de los industriales, comerciantes y particulares que están en el uso de pesas, medidas y aparatos de pesar durante el próximo trienio en las transacciones de compra o venta, en el término municipal de esta ciudad, se pone en conocimiento de los interesados que de hoy en adelante, y de 6 a 8 de la noche, estará expuesto en esta Cámara, un ejemplar de dicho Boletín, d biendo advertirlos, que el plazo de reclamaciones finalizará el día 15 del actual: Palma 3 Diciembre 1913.—El Presidente, Ricardo Roca.

Espectáculos Principal Compañía dramática de Francisco A. de Villagomez. Función para hoy—D: but de la Compañía.—La noche del sábado. A las seis y media. Lirico Compañía de Zarzuela y Opera española de Sagi Barba. Función para hoy—El Conde de Luxemburgo. A las nueve. Balear Funciones de cinematógrafo y variedades. Circulo de Obreros Católicos Sesiones de cinematógrafo todos los días de seis y media a diez y media.

Los niños que toman el Serobiol crecen robustos y sanos. Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hospital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande-Gille (hígado). Emanatorio radium es gran remedio descubierto recientemente, para curar artritis, reumatismo, gota, arenillas, y numerosas molestias producidas por ácido úrico. Aguas minerales contra dichas dolencias deben fama a debilísima proporción radium que contienen. Emanatorio, que proporciona aire saturado, radium en estado emanación, es infinitamente superior. En Alemania, Suiza, etc., ya no se va a tomar aguas: se va a tomar radium en emanatorios. Primer emanatorio en España Instituto Sureda, Danús, 4-1.º

Bursátiles BOI SA DE MADRID Cambios del 4 Interior contado . . . 78'85 Amortizable 5 por 100 . . . 98'60 Amortizable nuevo. . . 90'40 Banco de España. . . 454'50 Compañía Tabacalera . . . 296'00 Francos . . . 6'45 Libras. . . 26'92 Exterior . . . 90'72 Barcelona 4 Interior . . . 78'90 Nortes . . . 97'15 Alicante . . . 93'85 VALORES LOCALES Últimas cotizaciones Crédito Balear . . . 80'00 Fomento Agrícola . . . 103'00 Ferrocarril Mallorca . . . 96'00 Isla Marítima . . . 174'00 Salinera Española . . . 135'00 Sociedad Alambrado por Gas. 120'00 La Económica . . . 19'00 Obligaciones Isla Marítima. 102'00 Obligaciones Salin. Epla. 6 p 100'00 Obligaciones id. id. 5 p 101'50 C. Salinera Española 440 p 100'00 Obligaciones C.ª Mallorca de Electricidad 5 p 102'00 Obligaciones Ferrocarril de Sóller 4 p 100'50 Bonos Municipales . . . 42'00 La Alfambres . . . 60'00

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DEL CORREO DE MALLORCA)

## Desde Madrid

### La guerra en África

Madrid, 4 (16'00)  
 Una descubierta—Vivo tiroteo—Bajas  
 En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama oficial del Alto Comisario de España en África, general Marina, diciendo que esta mañana hicieron una descubierta las fuerzas que se hallaban destacadas en la posición de Yazarduy.  
 Al hallarse en el campo, las aludidas fuerzas fueron tiroteadas por los kabileños. Los españoles rechazaron con ímpetu a los agresores.  
 Los moros rebeldes, al huir, dejaron abandonados dos muertos, que fueron recogidos por las fuerzas españolas.  
 Nosotros tuvimos que lamentar un soldado herido y otro contuso.  
 De Melilla—Varias noticias  
 El Comandante general de Melilla, Sr. Jordana, comunica al Ministerio de la Guerra las siguientes noticias:  
 En Alhucenas no ocurre novedad.  
 Ha fundado en Melilla el crucero "Río de la Plata."  
 El Peñón de la Gomera fué ligeramente tiroteado por los moros, sin que desde la plaza se contestara a su agresión.  
 El vapor "Virgen de África", ha aprovisionado las plazas de Alhucenas y del Peñón de la Gomera.  
 Otro telegrama oficial.—Posición tiroteada  
 El Ministro de la Guerra, Sr. Conde del Serrallo, ha recibido el siguiente telegrama oficial del Comandante general de Larache, señor Fernández Silvestre:  
 "Los moros rebeldes han tiroteado la posición de Tarcuntz.  
 Desde esta posición se dispararon once cañonazos, los cuales fueron suficientes para ahuyentar a los rebeldes."  
 El "Extremadura" en Cádiz.—Lo que dicen sus tripulantes  
 Cádiz.—Ha regresado de Alhucenas el crucero de guerra español "Extremadura."  
 Los periodistas han interrogado a varios de sus tripulantes, quienes les han hecho las siguientes manifestaciones:  
 Efectivamente, los moros dispararon con los cañones de 42 centímetros que cogieron al cañonero "General Concha", pero ignoran aún su manejo.  
 En el primer disparo que hicieron cerraron mal el cañón, saliendo el proyectil por la culata e hiriendo a bastantes moros.  
 Al fin pudieron conseguir lanzar catorce proyectiles, uno de los cuales perforó la casa que habita el Comisario de Alhucenas, cayendo, sin explotar, debajo de la cama donde dormía un niño, hijo del Comisario, el cual niño resultó milagrosamente ileso.  
 Otro de los proyectiles lanzados por los moros pasó por entre las chimeneas del "Extremadura."  
 En vista de este bombardeo de los moros, nuestro crucero empezó a disparar sus cañones contra los rebeldes, causando grandes destrozos en los adarques de la playa.  
 Por último, dijeron dichos tripulantes que el "Extremadura", volverá a África después de haberse reposito de carbón en este puerto.  
 De guarida de rebeldes, a fortín de los españoles  
 Tetuán.—El general Marina dispuso ayer que se ocupara una finca que existía al otro lado del río, donde se refugiaban los kabileños que nos hostilizaban desde frente a Mechaniz.  
 Una compañía del batallón de cazadores de Barbastro, al mando del capitán Sr. Castelló, realizó la operación, convirtiéndose la casa, una vez hecha su ocupación, en fortín con un destacamento español.  
 La aviación en Tetuán  
 Tetuán.—En el campamento de aviación se elevaron ayer el teniente de Ingenieros Sr. Oliver y el teniente de navío Sr. Lagasta.  
 Por habérselos descompuerto el motor, ambos aviadores tuvieron que aterrizar en Cabo Negro.  
 Una vez reparada la avería, regresaron, sin novedad, al campamento.

### Marina en Algeciras.—A Madrid

Madrid, 5 (1'00)  
 Marina en Algeciras.—A Madrid Algeciras.—Ha fundado en este puerto el torpedero español "Audaz".  
 A su bordo ha llegado el Alto Comisario de España en África, general Marina.  
 En el exprés continuó su viaje por Madrid.  
 Su viaje a la Corte tiene por objeto entrevistarse con el Gobierno para cambiar impresiones respecto a la actual campaña.  
 Un artículo de "El Telegrama del Rif".  
 Melilla.—El periódico "El Telegrama del Rif", que ve la luz pública en esta población, inserta enérgico artículo hablando de la actual campaña de Marruecos.  
 En él se rebate, punto por punto, las manifestaciones hechas en el diario madrileño "La Tribuna", por el Senador del Reino Mr. Maestre.  
 El artículo de "El Telegrama del Rif", ha sido contentadísimo.  
 Comienza estimando que son decisivos los momentos actuales, y declara luego que no podemos humillarnos ante Europa, pues humillación sería, a su entender, que tuviéramos que sustituirnos en África.  
 "Si retirásemos 60.000 hombres de Marruecos—añade— perderíamos el territorio dominado, y quedarían sitiados Ceuta y Melilla.  
 Con ello, además, hubiéramos perdido nuestra personalidad mundial, y se nos arrebataría Canarias y Baleares, quedando quebrantadísima la mitad nacional.  
 Defiende la labor política realizada en Melilla.  
 Luego agrega:  
 "Capitular con El Raisulí, sería una ofrenda."  
 Y termina diciendo:  
 "España está amenazada de muerte por los plutócratas, y por los elementos sin Patria. Para evitarlo, empero, están los patriotas, que están muy alerta, y el ejército, que vela por la España madre."

### Primo de Rivera a la Península

Tetuán.—Ha marchado para la Península el general Primo de Rivera.  
 Se ha encargado interinamente del mando de la columna que este general tenía a su cargo el general Aguilera.  
 Tranquilidad en Tetuán.—Paseos militares  
 Tetuán.—En esta plaza reina completa tranquilidad.  
 Las fuerzas aquí destacadas realizan todos los días paseos militares.  
 Madrid, 5 (3'30)  
 De Reims.—Aviación.—El "record", de la velocidad  
 Reims.—El aviador Pieloulet ha batido el "record", de la velocidad ascendiendo.  
 En un minuto y medio elevó a mil metros de altura, con ciento sesenta kilos de carga.  
 De Sigmaringen.—El ex-Rey de Portugal y su esposa a Inglaterra  
 Sigmaringen.—El ex-Rey de Portugal, don Manuel de Braganza, y su esposa, completamente restablecida de la enfermedad que la aquejaba, han salido para Inglaterra.  
 De París.—Emboscada. Un sargento y siete soldados heridos.  
 París.—En la región de Tambou, el capitán Arreman destacó a un sargento y nueve soldados que perseguían al capitán Jarruita.  
 Dichas fuerzas cayeron en una emboscada, resultando muerto el sargento y siete soldados. Los dos restantes quedaron gravemente heridos.  
 Madrid, 5 (3'30)  
 De París.—La crisis francesa. Ofrecimiento de Poincaré a Mr. Ribot  
 París.—Una nota oficiosa publicada por la Agencia Havas dice que el Presidente de la República, Mr. Poincaré, ha ofrecido a Mr. Ribot la formación de Gabinete.  
 Añade que Mr. Ribot se excusó, pero, ante la insistencia del Presidente, le contestó que mañana le daría una respuesta definitiva.  
 De Cardiff.—Los huelguistas ferroviarios  
 Cardiff.—Los ferroviarios en huelga han ofrecido continuar en su actitud si no se repone a dos compañeros que fueron despedidos.

### Del Extranjero

Madrid, 4 (3'30)  
 De Reims.—Aviación.—El "record", de la velocidad  
 Reims.—El aviador Pieloulet ha batido el "record", de la velocidad ascendiendo.  
 En un minuto y medio elevó a mil metros de altura, con ciento sesenta kilos de carga.  
 De Sigmaringen.—El ex-Rey de Portugal y su esposa a Inglaterra  
 Sigmaringen.—El ex-Rey de Portugal, don Manuel de Braganza, y su esposa, completamente restablecida de la enfermedad que la aquejaba, han salido para Inglaterra.  
 De París.—Emboscada. Un sargento y siete soldados heridos.  
 París.—En la región de Tambou, el capitán Arreman destacó a un sargento y nueve soldados que perseguían al capitán Jarruita.  
 Dichas fuerzas cayeron en una emboscada, resultando muerto el sargento y siete soldados. Los dos restantes quedaron gravemente heridos.  
 Madrid, 5 (3'30)  
 De París.—La crisis francesa. Ofrecimiento de Poincaré a Mr. Ribot  
 París.—Una nota oficiosa publicada por la Agencia Havas dice que el Presidente de la República, Mr. Poincaré, ha ofrecido a Mr. Ribot la formación de Gabinete.  
 Añade que Mr. Ribot se excusó, pero, ante la insistencia del Presidente, le contestó que mañana le daría una respuesta definitiva.  
 De Cardiff.—Los huelguistas ferroviarios  
 Cardiff.—Los ferroviarios en huelga han ofrecido continuar en su actitud si no se repone a dos compañeros que fueron despedidos.

### Dato y los periodistas

Madrid, 4 (16'00)  
 Visita de Dato a los hoteles para periodistas.—Felicitaciones.—El concurso del Rey  
 El jefe del Gobierno, señor Dato, ha visitado esta mañana los terrenos de la Colonia de la Prensa en donde se construyen hoteles para periodistas.  
 Le han acompañado en la visita el Subsecretario de la Presidencia y el Presidente de dicha Colonia.  
 El señor Dato llegó a aquel sitio a las once. Allí le aguardaban casi todos los socios, el Alcalde de Carabanchel Alto, el Juez de Carabanchel Bajo y otras personas.  
 El Presidente del Consejo visitó detenidamente los hoteles ya construidos, así como también las demás obras de la Colonia, en las cuales se ha invertido la cantidad de 180 mil pesetas.  
 El señor Dato mostróse muy satisfecho por tales obras, felicitando al arquitecto que las ha dirigido, así como también a los periodistas, a quienes dijo que con su Colonia han marcado el camino que debe seguir la clase media, y, además, prometióles que el Rey colocaría la primera piedra de los hoteles que próximamente han de ser construidos.  
 Dato da, en pleno campo, noticias a los periodistas  
 Después de haber visitado las obras de la Colonia de la Prensa, el señor Dato dió a los periodistas, allí mismo, en pleno campo, las noticias que cotidianamente suele facilitarles en la Presidencia, cuando le visitan.  
 Nos dijo que el Ministro de la Guerra ha telegrafado al Alto Comisario en Marruecos, general Marina, diciéndole que, cuando pueda,

### un soldado llamado Víctor Rabosa, venga a Madrid a conferenciar con

perteneciente al Regimiento infantería de San Fernando.  
 También nos manifestó que le ha visitado, en su domicilio, el Obispo de Badajoz.  
 Interrogado acerca de las declaraciones hechas por los hermanos Manessmann, eludió la respuesta, limitándose a decir sonriendo:  
 "Ah! los Manessmann."  
 Luego nos dió noticias del viaje del Rey.  
 Según ellas, don Alfonso regresará a Madrid del 12 al 14 del actual. Durante su estancia en Inglaterra, el Rey Jorge le obsequiará con tres caeceras.  
 Al regresar a Madrid, el Monarca se detendrá dos o tres días en París.  
 Facilitadas todas sus anteriores noticias, el Jefe del Gobierno abandonó la Colonia de la Prensa.  
 Los periodistas le despidieron afectuosísimamente.

### Manifestaciones de Sánchez Guerra

Madrid, 4 (16'00)  
 Tumulto escolar.—Petición de farmacéuticos  
 El Ministro de la Gobernación ha recibido a los periodistas.  
 Nos ha manifestado que sabía que en el interior del Instituto de San Isidro había ocurrido un tumulto por discrepancia entre los escolares.  
 Nos ha añadido que el Director de dicho Centro docente le había visitado para darle cuenta de ello.  
 Nos ha agrgado que también había recibido la visita de una comisión de farmacéuticos, la que le ha pedido que no sean autorizadas las farmacias cuyos dueños carezcan del correspondiente título académico.  
 Por último, nos ha dicho que había recibido de los obreros una petición relacionada con la cuestión del pan.  
 Madrid, 5 (3'30)  
 Conferencia con Dato.—El general Marina  
 Esta madrugada hemos hablado los periodistas con el Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra.  
 Este nos ha dicho que, en el Teatro Real, había celebrado una conferencia con el señor Dato, a quien acompañó hasta su casa.  
 Luego nos ha confirmado la salida del general Marina de Algeciras para Madrid.  
 "Espero que hoy mismo—nos ha añadido—conferenciará con el Ministro de la Guerra."

### Política

Madrid, 5 (1'00)  
 Visita a Sánchez Guerra  
 El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, recibió ayer a comisión de Subdelegados de Medina presididos por el señor García Prieto.  
 Éste, hablando de elecciones, pidió algunos puestos en el encasillado.  
 Las próximas elecciones y la constitución de los nuevos Ayuntamientos  
 El Ministro de la Gobernación ha dicho que la fecha para la celebración de las próximas elecciones depende de la constitución de los nuevos Ayuntamientos.  
 Una comisión de la Junta nacional de riegos, presidida por el señor Gasset, visitó ayer al Ministro de Fomento señor Ugarte, para pedirle que impida los aprovechamientos hidráulicos que resten agua a los cultivos.  
 El Ministro prometió estudiar el asunto.

### El conflicto estudiantil

Madrid, 5 (1'00)  
 Tumulto en el Instituto de San Isidro  
 En el Instituto de San Isidro entraron en clase los alumnos de Preceptiva literaria.  
 Armados de bastones y algunos de revólvers, los escolares penetraron en el Instituto, dirigiéndose, en actitud levantica, a la clase de Preceptiva.  
 Los alumnos de ésta se aprestaron a la lucha para defender a su profesor.  
 La agresión fué ruda, resultando, a consecuencia del hecho, dos heridos.  
 Reclamado el auxilio de la fuerza, desaparecieron los invasores.

### Madrid, 5 (3'30)

En Logroño  
 Logroño.—Los estudiantes han celebrado un mitin.  
 En él se ha acordado protestar contra los sucesos de Barcelona.  
 También se ha acordado en el mitin declararse en huelga.  
 En Bilbao  
 Bilbao.—Se considera terminada la huelga escolar.  
 El Rector ha hecho diversas amonestaciones a varios alumnos.  
 Ayer fueron pocos los alumnos que faltaron en las clases, y aun son, los que dejaron de asistir, de los estudios de Náutica y del Magisterio.

### En Alcalá de Henares

Madrid, 5 (1'00)  
 Inauguración de un edificio para el Centro de Acción Social Católica.—Discursos  
 Alcalá de Henares.—Bajo la presidencia del Nuncio de Su Santidad se ha inaugurado un edificio destinado a Centro de Acción Social católica.  
 Leyó hermosísimo discurso el distinguido e ilustre escritor, colaborador de CORREO DE MALLORCA don Severino Aznar.  
 Éste, en su notable trabajo, recordó la misión profesional, y recordó que los Sindicatos católicos salvaron, con sus esfuerzos, a Bélgica.  
 El Rector de los Escolapios, señor Esteve, pronunció un discurso de carácter científico.  
 Con suma elocuencia resumió los discursos pronunciados el Canónigo Doctoral.  
 Los prelados de Madrid y Astorga no pudieron llegar a tiempo, a causa de un accidente sufrido por el automóvil que los conducía.

### De Provincias

Madrid, 5 (1'00)  
 De Oviedo.—Reyerta entre un teniente de alcalde y un empleado de consumos  
 Oviedo.—En el pueblo de Felguera, un vigilante de consumos apellidado Taico, que había sido demandado por un teniente de Alcalde, se presentó en un comercio que éste posee.  
 Se originó entre ambos una cuestión, que tuvo como fin agredirse a tiros.  
 Un cabo de serenos y un hermano del teniente de alcalde, que intervinieron en la cuestión, resultaron gravísimos.  
 De Tuy.—Venganza electoral  
 Tuy.—En el pueblo de Rosa fueron colocadas tres bombas en la casa que habita Antonio Martínez, destruyéndola, pero sin ocasionar desgracias personales.  
 El suceso se atribuye a venganza con motivo de las elecciones pasadas.  
 De Bilbao.—Huelguistas que piden postular por las calles  
 Bilbao.—Los obreros huelguistas de la fábrica de Aunesa han visitado al Gobernador para pedirle que se les permita postular por las calles de Varacaldo y Portugalete.  
 El Gobernador les dijo que les permitía postular, con la condición de que no lleven banderas y se porten con corrección.

### Entrada del Obispo de Córdoba

Madrid, 5 (3'30)  
 El nuevo Obispo en El Carpio.—Misa.—Llegada de comisiones.—Entrada del nuevo Obispo en Córdoba.—Entusiasta recibimiento.—Brillante recepción.—Banquete.—Discursos  
 Córdoba.—El nuevo Obispo celebró ayer misa en la iglesia de El Carpio, repartiendo la comunión a milla resde fieles.  
 Por la mañana llegaron a dicho punto numerosas comisiones del Ayuntamiento, Diputación y Cabildo Catedral de Córdoba.  
 Por la tarde, salieron en tren especial para Córdoba el nuevo Obispo y las comisiones que habían venido para saludarle.  
 A las tres, llegó el tren a Córdoba. La estación estaba engalanada.  
 Las autoridades y numerosas personalidades saludaron al nuevo Obispo.  
 El inmenso público, que en la estación se hallaba apostado, tributó calorosa ovación al Prelado.

### Con varias músicas y 54 coches se

organizó una comitiva, la que, por espacio de dos horas, recorrió las principales calles de la población. Los balcones de las casas lucían colgaduras.  
 La colonia catalana arrojó gran cantidad de flores al paso de la comitiva.  
 El público no cesaba de vitorear y aplaudir al nuevo Prelado.  
 Al llegar a la Catedral, el Obispo y sus acompañantes oraron breve rato.  
 Después se dirigieron al Palacio Episcopal, donde el nuevo Obispo ocupó la tradicional silla de Osio.  
 A continuación se celebró una brillante recepción.  
 La banda de música municipal interpretó la Marcha de los Infantes cuando el prelado llegó al Seminario, donde fué obsequiado con un banquete.  
 La sala en donde ésta se celebró, estaba iluminadísima.  
 Pronunciaron elocuentes discursos, siendo ovacionados, el Dean, el Alcalde y el nuevo Obispo.

### Noticias Varias

Madrid, 5 (1'00)  
 La fiesta de la Patrona de la Artillería  
 Madrid y provincias donde hay guarnición de Artillería y fábricas de armas y explosivos se celebró ayer con gran solemnidad la fiesta de Santa Bárbara, Patrona de la Artillería.  
 Después la comitiva se dirigió a la iglesia del Carmen, donde el cadáver será enterrado, pasando por la plaza Nueva y por las calles de Boters, Puertaferriera, Carmen y San Antonio.  
 Como se tributarán al cadáver del Dr. Laguarda honores de general de División, las tropas cubrirán la carrera.  
 Telegramas de pésame.—Llegada de personalidades  
 Continúan recibiendo infinidad de telegramas de pésame.  
 Hoy llegarán muchas personalidades, varios Obispos y el Fiscal del Tribunal Supremo para asistir al entierro.  
 En este acto el general Weyler representará al Rey, el Gobernador civil al Gobierno y el Fiscal del Supremo al Ministro de Gracia y Justicia.  
 Enorme público.—Ocho obreros llevarán en hombros el cadáver  
 Los alrededores del palacio episcopal se hallan atestados de gente.  
 Guardias de Seguridad a caballo mantienen el orden.  
 En el acto del entierro ocho obreros llevarán en hombros el cadáver del difunto Obispo de Barcelona.  
 Al entierro asistirán en corporación el Ayuntamiento y la Diputación.  
 Palou Garí

## Desde Barcelona

### El fallecimiento del Obispo

Barcelona, 5 (3'00)  
 Misas. El cadáver, embalsamado y expuesto al público.—Desfilan 50.000 personas  
 A las seis de la mañana de ayer empezaron a celebrarse misas en cuatro altares en el salón del trono de este Obispado.  
 Los doctores Carulla, Ricart y Camps embalsamaron el cadáver del Dr. Laguarda, durante la operación dos horas.  
 El cadáver, totalmente desfigurado fué vestido con los ornamentos pontificales ostentando sobre el pecho el pectoral.  
 Por la tarde fué expuesto al público, calculándose que desfilaron ante él unos cincuenta mil personas.  
 Guardia de honor.—El entierro  
 Encerrado en un caja de color morado, fué colocado el cadáver del Obispo en el salón del Trono.  
 Le dan guardia los guardias municipales urbanos, vestidos de gran gala.  
 El entierro se celebrará mañana sábado.  
 Promete ser una gran manifestación popular.  
 Oficio. Honores.—Las tropas cubrirán la carrera  
 A las nueve y media el cadáver será trasladado a la Catedral, donde se cantará un oficio y se rezará un responso, a cuerpo presente.

## LA ESPERANZA

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

Con maquinaria y útiles para la impresión de toda clase de trabajos propios del ramo, con

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMÍA

Folleto, Revistas, Programas, Tarjetas, Talonarios, Invitaciones, Memorándums, Recordatorios, Cartas y Sobres Comerciales, etc., etc.

--- EN UNA O MAS TINTAS ---

Calle de la Lonjeta, núm. 11

Apartado, nº 19 Palma de Mallorca Teléfono, 200

::: A los Señores Casa especial para ornamentos

## Sacerdotes Y HÁBITOS TALARES

de JULIÁN ROSSELLÓ

--- Plaza de Antonio Maura, 22. --- PALMA DE MALLORCA ---

Gran existencia en damascos rasos y brocados, para ornamentos.—Galones, flejes y puntillas, en oro y plata finos, entreños y falsos.—Hilos, cantillos, lentejuelas y piedras para bordados.—Telas propias para hábitos talares y confección de los mismos.—Sombreros, bonetes y casquetes.—Bajos, alba y tela hilo, para confección de los mismos.—Clingulos y toda clase de pasamanerías para ornamentos.—Especialidad en la restauración de ornamentos antiguos.—Representante exclusivo en Mallorca, del acreditado intencio de la fábrica del Dr. Sastre y Marqués, de Barcelona.

PÍDANSE MUESTRAS DE INGENUO

